

# Comenzaron preparativos para segunda vuelta de la elección del gobernador

Mañana se realizará la votación para dirimir entre María José Hoffmann o Rodrigo Mundaca como el gobernador regional.

David Muñoz Castillo  
 cronica@ildersantonio.cl

**M**añana todos los ciudadanos de la región y la provincia volverán a las urnas. A menos de un mes de las elecciones de alcaldes, concejales y consejeros regionales, quedó pendiente conocer el nombre del gobernador regional.

La segunda vuelta, al igual que en otras diez regiones del país, se realizará este domingo 24 de noviembre.

Entre los seis candidatos que se presentaron para encabezar el Gobierno Regional de Valparaíso en la elección del 26 y 27 de octubre, ninguno alcanzó el 40 por ciento necesario para evitar el balotaje.

De esta forma en la paleta estarán Rodrigo Mundaca, quien logró el 33,94 por ciento del millón 426 mil 532 votos emitidos en la región. Su oponente será la UDI María José Hoffmann, quien alcanzó el 21,64 por ciento (248 mil 194 votos).

En la provincia de San Antonio, Mundaca logró el 35,74 por ciento (42.433) y Hoffmann llegó al 21,45% (25.464 votos).

En total votaron ese fin de semana 147 mil 340 personas.

## PREPARATIVOS

Desde ayer los locales de votación están bajo el control de las Fuerzas Armadas. En la región son 422 los centros de votación y en la provincia llegan a 42.

El delegado presidencial regional Yanino Riquelme señaló que "hace unos días que estamos haciendo todo el proceso de coordinación, nos hemos reunido con la Armada, Carabineros, Servel, quien lleva adelante el proceso y hasta el momento ha funcionado todo bien. En esta

## EXCUSAS

Para quienes estiman que no podrán ejercer su derecho a voto, que es obligatorio, el coronel de Carabineros Leonardo Cárdenas recomendó a las personas que "deban realizar su constancia excusatoria se acerquen a los cuarteles lo más temprano posible. Nosotros vamos a estar desplegados en cada uno de los cuarteles con los apoyos que se requieran para poder excusar a los electores".

El oficial de la policía uniformada recordó que el único motivo de excusa es para "aquellos que se encuentran a más de 200 kilómetros de distancia desde su local de votación. También hacer hincapié en que hagan uso de la plataforma de comisaría virtual por cuanto este proceso les va a facilitar el proceso de la constancia, porque solamente con el QR que les llega a su respectivo correo electrónico o teléfono móvil, ellos después lo validan en la comisaría y ese proceso no dura más de un minuto".

oportunidad, tuvimos que coordinar con el Ministerio de Educación, producto de que la idea era no interferir en el proceso educacional de los colegios".

El delegado proyectó sobre este nuevo proceso electoral que "lo más probable es que sea bastante rápido el día domingo y, por lo tanto, en horas de la noche ya se van a poder ir entregando los recintos educacionales nuevamente a los sostenedores, de tal forma que el lunes puedan retornar nuevamente en forma normal las clases".

## LOCALES

El jefe de Fuerzas en la re-

gión de Valparaíso, contraalmirante César Delgado precisó que "contamos con 422 locales a lo largo de la región, de las siete provincias y que reúnen un total de 6.107 mesas. Nosotros, la Fuerza Armada tenemos la tarea del orden dentro de los colegios y Carabineros fuera de los colegios".

El oficial de la Armada llamó a la ciudadanía a tomar precauciones, principalmente por las altas temperaturas que se pronostican. "Quiero aprovechar de decirles que el calor que ya sentimos hoy (ayer) en la tarde va a seguir el sábado y el domingo, entonces pedirle a la gente que se cuide, que vaya temprano y si no pueden por cualquier motivo que en la tarde se protejan, se hidraten".

La seremi de Gobierno, María Fernanda Moraga destacó que "como Gobierno hemos dispuesto más de 100 subsidios, transportes subsidiados tanto para zonas rurales como zonas aisladas para garantizar que todos y todas puedan acceder al voto que en esta oportunidad además es de carácter obligatorio".

Agregó que "para garantizar que todos y todas puedan votar, reforzar que existe el voto asistido, este voto asistido para personas con movilidad reducida específicamente quienes pueden acercarse a votar con una persona de confianza que pueden pedirle al presidente de mesa también ser asistidos por el presidente de mesa y también pueden solicitar votar fuera de la cámara secreta en un lugar que va a estar habilitado dentro de cada uno de los más de 400 locales de votación en la región de Valparaíso", explicó la seremi de Gobierno.



MAÑANA SE VOTARÁ NUEVAMENTE. ESTA VEZ PARA ELEGIR AL GOBERNADOR REGIONAL.